

Revelación de Tohá puso tema en el debate

"Soldados del amor": Quiénes son las parejas de los candidatos a La Moneda

Winter es pareja de una asesora del Segundo Piso, Jara de un funcionario del Registro Civil y Mulet está casado con la expresidenta de su partido. Hoy Marcel defendió que su relación con Tohá no implica conflicto de interés.

Nicolle Peña, Alex Von Baer y Jéssica Henriquez

“Nunca he sentido que exista conflicto de interés”, aseguró esta mañana el ministro de Hacienda, **Mario Marcel**, al ser consultado en La Moneda por su relación con la ex ministra del Interior -y hoy abanderada del PPD-PS-PL-PR-, **Carolina Tohá**. Y es que luego de que ella reconociera en La Tercera ser pareja del jefe de las finanzas públicas desde la época que llegó a La Moneda, en 2022, surgieron algunas críticas por un eventual favoritismo mientras Tohá era jefa de gabinete.

“Si quisiéramos ligarlo al tema de la asignación de recursos, todos sabemos que la seguridad pública es la prioridad número uno de los chilenos y que el marco de recursos para ese compromiso lo puso el Presidente. En 2023 estableció esta meta de incrementar el presupuesto en US\$ 1.500 millones. Yo me preguntaría, ¿cuál sería el contrafactual? O sea, ¿qué es lo que habría tenido que hacer? ¿estarle recursos a seguridad ciudadana por una

relación sentimental? Imagínese lo que eso le haría al país”, enfatizó Marcel. Y agregó que hay gente “de distintas partes del espectro político que entienden que ésta es una situación que concierne a la vida privada y que, por lo tanto, no debería ser un tema político”.

Pareja de Winter revisa compromisos en Vivienda y OO.PP.

Pero el ministro Marcel no es el único funcionario de gobierno que está en pareja con una precandidata presidencial. Desde hace más de cinco años, el abanderado del Frente Amplio (FA), **Gonzalo Winter**, tiene una relación con **María Dolores Reyes** (fueron padres en diciembre).

La arquitecta de la U. Finis Terrae y militante FA, se instaló en La Moneda al inicio de la administración de Gabriel Boric amigo de Winter- para trabajar en Presidencia monitoreando compromisos



Mario Marcel



Flavia Torrealba



Claudio Rodríguez



María Dolores Reyes

del equipo programático de Boric en temas de vivienda y se desempeñó en la Secpla de Ñuñoa bajo la gestión de Emilia Ríos (FA).

Quiénes asistieron a la proclamación de Winter cuentan que ella lo acompañó junto a su hijo Manuel, observándolo desde un costado del escenario. Hace poco más de una semana, en el programa Descabelladas de U. Chile TV, él le dedicó unas palabras: “Quiero aprovechar de darle las gracias. Evidentemente esta candidatura no podría ser posible si no fuera por su gentil auspicio emocional y tampoco yo hubiese sido la persona que un partido nominó como candidato si no me hubiese topado con ella hace los siete u ocho años que nos conocemos”. Cercanos a Winter afirman que contar con el sí de su pareja fue determinante para emprender una carrera presidencial.

El bajo perfil de Jara y Rodríguez

La candidata del PC-Acción Humanista, **Jeannette Jara**, a inicios de abril ya había comentado que estaba en pareja, pero había evitado revelar su nombre. “Tengo un *pinche*, llevamos su buen rato. Nos queremos un montón, nos cuidamos. Él es piola, yo terriblemente intensa”, comentó en Copano News, contando que viven a una cuadra, pero descartando mudarse o un tercer matrimonio. “A esta altura no vivo con nadie, eso ya pasó. Mi socio tiene sus hijas, yo mis hijos, y tendríamos que tener una casa para todos juntos. Como que mucho”, dijo entre risas.

No obstante, dentro del PC es conocido que Jara mantiene una relación con el trabajador social **Claudio Rodríguez Díaz**, también activo militante desde 1994. Rodríguez ha sido secretario del comunal del PC en La Granja, secretario ejecutivo del centro de estudios ICAL y hoy es dirigente distrital.

En el segundo gobierno de Bachelet fue jefe de gabinete de Marcos Barraza en Desarrollo Social, reemplazando a Jara cuando fue nombrada subsecretaria en 2016. Y durante esta administración fue jefe de Gestión Territorial y jefe de gabinete en Prevención del Delito en el período de Eduardo Vergara. Hoy trabaja en el gabinete del Director del Registro Civil.

A Jara la conoce desde la universidad. Rodríguez, según afirman dirigentes PC, ha colaborado en la elaboración del programa y sirve también de consejero a la candidata. Consultada hoy Jara, transmitió que no se iba a referir a temas personales en el marco de la campaña.

En tanto, el candidato de la Federación Regionalista Verde Social, Jaime Mulet, se casó en diciembre de 2002 con Flavia Torrealba, presidenta del FRVS y activa dirigente política del oficialismo.

El perfil de Desormeaux y Adriasola

45 años son los que lleva casada con Evelyn Matthei el economista y exvicepresidente del Banco Central, Jorge Desormeaux, conocido por un bajo perfil político y una prescindencia casi total de la carrera de su esposa.

Se conocieron en el Colegio Alemán de Santiago: ella tocaba el piano el las galas y ceremonias; y él, participaba en un grupo de teatro. Pero por la diferencia de edad (tres años) no tuvieron cercanía. La pareja se reencontró en el año 79. El era profesor de un posgrado en la UC y ella era su alumna. “Entre que nos conocimos y nos casamos, pasó muy poco



Pia Adriasola.



Jorge Desormeaux.

tiempo”, ha dicho Matthei. La primera salida fue un aventón de ella en auto al centro. “Me preguntó si después quería salir a comer, yo le dije que sí porque estaba entretenida la conversa... y esa misma noche, decidimos casarnos”. Se casaron

ese mismo año y tienen tres hijos: Jorge Ignacio, Roberto y Antonia. María Paz Adrisola lleva más de 33 años de matrimonio con José Antonio Kast, con quien tiene 9 hijos. Parte del “secreto”, ha dicho, es que establecieron los “martes de pololeo”, un espacio garantizado para estar en pareja. La abogada -apasionada de la música y seguidora del movimiento religioso Schenstatt- si bien es de bajo perfil, no ha estado exenta de polémicas. Por ejemplo cuando fue invitada al Congreso por el proyecto de educación sexual en los colegios, donde dijo que “el sexo es verdaderamente seguro cuando no se ejerce”.